

- 豊科病院だより



豊科病院の理念

自他を問わず人間を愛し、慈しむ心を礎に、病める人、障碍を持つ人、悩める人に常に自 分の家族に接するように優しく接し、最良の医療・福祉サービスを提供し、地域の人々の 要求及び個別的要求にも応え、地域で人々が快適に生活できるような支援を行う。



院で入院生活を送っていらっしゃまつもと市民芸術館で行われたまつもと市民芸術館で行われたまのもと市民芸術館で行われたまのですが、その前日に、豊科病かが、その前のコンサートが開かれのコンサートが開か

当日

まず驚いたことは、

同

ではないである。 では、10月6日に が実現致しましたのコンサートが開か きたい。」と、事前 は、10月6日に にお話をいただ は、20月6日に にお話をいただ は楽部ミュージックアン をお愉しみいただ は、当院において、福岡 る方々に生の音色

ながった。

そして、音響の音合わせから す。障害をお持ちの方々のハイ が詰め掛け満員となった会場のボ やパフォーマンスの完成度の高さ 間以上を要されたのです。 ど様々な機材が院内に運び込ま で機材が到着し、音響から楽器な 団さんが余りにも本格的であった は涙を流された方もいたほどで 者さんやデイケアのメンバーさん なれた曲も披露され、 いく」や「涙そうそう」など、 ハーサルまで一連の準備に2 に皆びっくり。「コンドルは飛ん ことです。専用の大きなトラック テージは最高潮に! いざ演奏が始まると、その音色 会場の準備が始まりまし 入院中の患 ・観客の中に 聞き ÷ ΙJ

ሬ岡市の『JOY倶楽部』院内でコンサー

10

月 5

を覚えました。べいな演奏に、会場の誰もが感動

終わりとなりました。ゼントが渡され、楽しいひと時は挨拶とJOY倶楽部さんへのプレーと入院患者さんからお礼のご長と入院患者さんからお礼のご長と入院忠者さんからお礼のご見がしまがある。

とうございました。き、また素晴らしい演奏をありがサンブルさん、遠路お越しいただリンブルさんが、遠路お越しいただりである。

アンサンブルのご紹介】 サロY倶楽部 ミュージック

す。 同 活動 りみさんとの共演、台湾や釜山公 する就労継続支援B型事業所で 知的障害の方々によるプロの演奏 法 など、年間50~60余の様々なコン 社員研修会、お祭りや結婚披露宴 なども行い、一昨年には4枚目 K-さん、上田正樹さんや夏川 ートに出演。また、KONISH 人で誕生した国内に数少ない 、小学校の音楽鑑賞会や企業の 1993年に福岡市の社会福祉 『団体で、音楽の演奏を仕事に |楽団は現在28名で活動さ

> す。 は20 万人にのぼり で013 は31 万人にのぼり で013 以来、これまで791公演、観客動 以来、これまで791公演、観客動 のCD 不d vent ures~冒険者



日本デイケア学会

> 病発表と60題のポスター発表が 演発表と60題のポスター発表が 演発表と60題のポスター発表が 演発表と60題のポスター発表が 演発表と60題のポスター発表が 演発表と60題のポスター発表が ました。

す。 デイケアがある一方で、長期にわ 等々特色を持たせて実施している 援、認知行動療法、アウトリーチ デイケアの治療としての歴史は長 を提供するもので、昭和4年より 拠に基づき、医師 という指摘があることも事実で 効果が上がっているといえるのか、 たり患者さんが通所を続けている く、近年は、就労支援、リワーク支 診療報酬化されています。精神科 等の多職種がチー 法士 臨床心理士 福祉の支援が必要であるという根 の医療における治療と保健および 態は、果たしてデイケアの治療 精神科デイケアは、精神障害者 精神保健福祉 看護師 ムで医療支援 作業療 +

重要な大会となりました。がなされ、今後の実践につながるをあげる取り組みについての共有にがなされ、今後の実践につながる、治療効果にうすと同時に、時代の新たなら大会ではそれら現状に警鐘を

防火防災訓練

練を実施しました。 患者さんを含む全体での避難訓食事療養部で初期消火訓練の後、練が行われました。まず 灭元」のの元、本年度2回目の防火防災訓の日、2日、豊科消防署員立会い

への備えを固めました。導を受けながら行い、万一の事態器の使用訓練を消防署員のご指その後、新入職員を中心に、消火



消火器訓練の様子

看護師 U

ビッグニュースなのですが、長くな 年となりました。個人的には昨 界最高齢(80歳)でのエベレスト登 ります。今年は富士山の世界文化 り、長野県はその3つを有してい 央 南の3つのエリアに分かれてお るので省略します(汗)…。 遺産登録や、三浦雄一郎さんの世 る山岳県です。他にも八ヶ岳や御 いたことがあるでしょうか。北 レストをはじめとする) 8000m つも以上に 田」に注目の集まった そのような 田」に関わるニュー などのビッグニュースもあり、い 竹内洋岳さんが達成した(エベ 日本アルプス」という名前を聞 ·· 座 14 、乗鞍などの個性的な山もあ 個の頂上)制覇の方が ф

> の山」と思いを巡らすようになり だけでは満足できず 山です。もちろん頂上からの眺め そこから眺めた槍ヶ岳が忘れられ ました。以来、完全に山の虜となっ 味をしめた欲張りな私は、槍ヶ岳 は最高でした。そして、その感動に ず、いろいろな山を段階的に登り、 ほど前に、お試しで登った常念岳。 に一人…。そうなんです、わたく たわけです。 スを興味深く見ている人間がここ ついに槍の頂上を踏みました。 し、山登りが好きなんです。8年 穏ヶ岳」は日本でも5番目に高い あの山」こ

どがあるのですが、なんとなく らない部分が多いのです。しかし、 気がします。そうなんです、よく のふれあい」田頂からの眺め」な 細かく挙げると 達成感」 ざ大変な思いをしに行くの?」と よく考えてみると、自分でもわか ときは自信をもって答えます! ていの人からは どうしてわざわ いった反応を返されます。そいう これだ!」といった理由ではない 自分でもよくわからない」…と。 趣味が □登り」というと、たい 何間と

> げる人は少ないと思いますが…) わからない気がします。(手を挙

アルプスの中でも人気の高い北ア

私たちの暮らす安曇野は、日本

地、乗鞍岳、駒ケ岳など、バスや

られるほど環境に恵まれています 山者の方からは、いつも羨ましが ルプスの麓にあります。県外の登

(対象は限定されますが)。上

す。写真にも収めてきますが、体 なっていないのが実情のようで 日常の体験は、心身ともに私を癒 近に見ることができます。この非 ロッケン現象などの自然現象を間 え、コマクサなどの高山植物や、ラ スケールの桁違いの大きさに加 常の生活空間と比べ、山ではその 気が付くと登っているのです。日 か…と、自然に気分は山に向かい くしてきて、今年はどこに行こう 夏山のシーズンが近づくとわくわ ていく途中の苦労はあまり気に してくれます。そのためには、登っ イチョウなどの動物、ご来光やブ

度は

01:私は誰でしょう?

難易度 ★☆☆☆☆

ません。なので、山の良さをわかっ 験したもののごく一部しか伝わり

てもらうためには…。そう!実際

に行って、体験してもらわないと

ろもあります。せっかくなので一 ロープウェイで気軽に行けるとこ 癒され」に行ってみません

ここで山クイズ![答えは編集後記に]

*、*よう?[難易度 ★★☆☆☆]

えら 各部署で導入作業が進められていテを導入する予定で、ただ今院内 サルなど万全の準備で本番運 ます。操作訓練や全体でのリ 当院では |惑をおかけしてしまうことも考めますが、導入当初は何かとご 願いします。 提 れを 理 供 ます。よりよ 努 とご協 12 7 力 いくため てま 力 い医療 より電子カル \mathcal{O} いりませいのませ サ 角に す

04:ここは何処でしょう?[難易度 ★★★★☆]

外来 医師担当表

平成25年 11月1日現在

曜日	月	火	水	木	金	土
精神科	なかざわ ちとお 中澤 知遠 医師	たしざとょしあき 西里 吉昭 医師	こみぶち みつのり 五味渕 満徳 医師	こみぶち みつのり 五味渕 満徳 医師 又は なかざわ ちとぉ 中澤 知遠 医師	なかざわ ちとお 中澤 知遠 医師	こみぶち みつのり 五味渕 満徳 医師
内科	うえの ふみか 上野 史香 医師	休 診	休 診	休 診	休 診	休 診

電子カルテ導入迫る

◎ 受付時間 午前 8:00~午前 12:00◎ 診療時間 午前 9:00~終了まで

- ※ 午後は全科休診となります。
- ※ 日曜・祝日は全科休診となります。

※ご不明な点等は、受付へご確認下さい。 お問い合わせ先 電話 0263-72-8400



~・ 編集後記 ・~

豊科病院広報誌「雪がた」第29号、お読みになっていかがでしたでしょうか? 街では年賀状が発売され早くも年末モード。時季を合わせるように冷え込みも強くなり、私の周囲でも風邪をひいている人が増えてきました。こんな時は温かい鍋料理でも食べて身体を温めるとともに、しっかり栄養をとってゆっくり休養をとることが、抵抗力を高める一番の方法ですね。しかし、栄養を蓄えすぎてしまうかも……。食べ物が美味し過ぎて困る今日この頃です。

※表題「雪がた」について 春から夏にかけて北アルプスでは様々な雪形が見られ、当院からは常念岳の常念坊や、蝶ヶ岳の蝶などの雪形を正面に望むことが出来ます。雪形が季節の変化に合わせて融けるように、患者様の病も融ける・・・表題にはそんな願いが込められています。

また、表題の写真は当院屋上から撮影しました。